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高雄醫學大學 103 學年度第 1 學期『與校長有約』座談會會議紀錄 
開會時間：103 年 11 月 4 日(星期二) 12：10 - 13：30 

開會地點：CS201 教室（濟世大樓 2F） 

主席：劉景寬 校長 

出席人員：楊俊毓副校長、賴春生副校長、羅怡卿學務長、莊麗月研發長、何美泠產學長、

林志隆教務長(葉竹來副教務長代)、洪純正總務長(蔡麗桐組長代)、張志仲圖資長

(徐淑倩組長代)、鄭丞傑國際長(蔡婉琪組長代)、陳正生主任秘書(吳慧君秘書

代)、顏正賢院長(蔡哲嘉副院長代)、李志恒院長(顏銘宏老師代) 、王秀紅院長(楊

麗玉老師代)、陳宜民代院長(許弘毅老師代)、王麗芳院長(陳喧應老師代)、周逸

衡院長(李惠珠秘書代)、陳昭彥主任、陳朝政副學務長、軍訓室黃仲強主任、賴

富彬組長、學生會代表、宿自會代表及 131 位同學參加。 

記錄人員：周大文 

 

壹、 會前建議事項處理情形說明：如附錄一 

 

貳、 與校長有約 Q & A 

  一、主席報告 

為使同學有足夠時間提問，同學報名時所提意見與業管處理情形，請承辦單位先

公告讓提問同學了解，若回答的不盡完善，可提出來讓我們再進一步說明。 

      世界排名有多種，各有不同的意義，和其他的大學排名一樣，QS 世界大學排名除

了綜合排名外，還提供了學科排名。各學科被歸為五大學術領域，而各個領域也細分

了多個範疇，每個範疇都顯示了該領域前 200 名大學。我們當然以醫學相關之領域為

主；另外還有網路排名，例如西班牙的世界大學網路排名，最近在沙烏地阿拉伯的一

個政策教育研究中心的排名中，目前本校亞洲排名 199 名，由此可以看出學校在各方

面的努力。爭取世界競爭排名固然關係學校榮譽，內涵的意義更重要，促進師生成長

才是重點。而學校所投資的尖端研究項目，與同學相關的教學及研究生的培養，有長

短期資源配置的問題，所以目標選擇不得不慎。 

  二、學生提案與師長回覆(意見彙整表如附錄二) 

※Ａ2教室及國研大樓教室三樓座椅不符人體工學案(營繕組組長說明) 

      當初國研大樓教室座椅設計以書寫、置放物品為首要考量，並均經過與學生會討論後

製作。 

      校長裁示： 

      請總務處針對Ａ1~Ａ3教室座椅全面檢查，視狀況編列汰換預算。 

※安排學生至馬來西亞醫院實習或工作案(校長補充說明)： 

      馬來西亞醫院係由華僑捐錢興建，目前尚在規劃階段，為因應當地需求，雙方以合作

方式，增加僑生員額、兩地實習及返回僑居地後協助提升醫療品質，若在未來醫療與

教學方面尚有空間與需求，則可考慮延伸合作關係。 

http://zh.wikipedia.org/wiki/%E5%A4%A7%E5%AD%A6%E6%8E%92%E5%90%8D
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※機車停車空間不足導致停車亂象案(事務組組長、營繕組組長說明) 

      有關「設置餘位數量顯示板」、「分區定量發證」、「汽機車分層停放」、「修整和川停車

場地面」等建議，擬充分研擬，討論評估後逐步執行。 

      校長裁示： 

      請總務處全盤考量，設法擬出適當停車策略。 

※Uptodate電子資料庫校外無法使用案(圖資處徐組長說明) 

      Uptodate原限校(院)內使用，由於學校與醫院使用量超過既定人數，廠商已來信警告，

即將停權，若加購校(院)外連線使用，費用極高；目前希透過雲端電腦教室讓校外亦

能使用，但仍有人數超額的問題，刻正謹慎評估尋找替代方案。 

      有關其他網路問題(ikmu、教室電腦整點關機…等)，同學可直接上網反映，隨時可獲

得解決。 

※非典型勞動(研究生助理)學生勞動保障案(校長說明) 

      有關兼任助理研究生及工讀金所得加入勞健保規範，於法有據且全面一致付諸施行

者，本校自當依法辦理，給予學生應有的勞動保障。 

      學務長補充： 

本校已積極瞭解相關法令研討進度，目前本校同學在校工讀均由學校設法編列預算，

宥於學校依教育部法令為原則，一旦教育部公告施行，本校必依公告內容辦理。 

※NB-219 B教室空氣品質及教室安排案(營繕組組長、副教務長說明) 

該教室原係體適能檢測教室，由於位處地下二樓，空氣品質自受影響，營繕組將再往

檢測，瞭解原因，並作改善。 

目前教室安排原則在學期初即定案，開學後三週內再因應各班人數調整而作些微調

動，若在期中欲調整教室，則以機動申請借用為主，若屬固定密集上課，則於期初提

出調整即可。 

校長裁示： 

請總務處及教務處與護理系充份協調，儘量協助處理。 

※課程委員會能否增設學生代表比例或決議權案(副教務長、醫學院蔡哲嘉副院長說明) 

系院校共有三級課程委員會，組織成員有一定的配置，各學生代表在會中亦有當然投

票權；但是各系因班級與學生人數多寡之不同，應該有調整配置的彈性，可請系學會

討論後提系上修改章程。 

※課程變動制度化案(醫學院蔡哲嘉副院長說明) 

新開課程均經相關委員會討論通過後列入課表，醫學系本學期確實增開體驗課程，同

學選課踴躍，但是，在與正課時段衝突的狀況下，同學應以正課為首(據說有因此正課

請假、翹課等情事)；同時，同學亦可透過系學會之權益部提案溝通，經過充份討論後，

儘量排除課程相互排斥狀況；未來也考慮開放電子板以加強溝通。 

校長裁示： 

系上老師與同學在新開課程說明會時應多做溝通，避免造成認知落差。 
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※公衛系見習與實習建議案(書面建議書如附錄三) 

校長裁示： 

謝謝同學的建議，請各相關單位針對所列資料中之問題與建議事項，審慎評估並列入

討論改進之依據。 

 

參、 主席結論：略 

 

肆、 散會：主席宣佈散會：下午 13：30 分整。 

 


